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PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO
E DAI!

PAULO MAC DONALD SERÁ
CANDIDATO OU NÃO?
Quem lembra do dia "D"? Iguaçuenses quem

acham o dia "D" seria o desembarque da Nor-
mandia na segunda guerra mundial esta equi-
vocado. O dia "D" será a votação do senado na
mini-reforma política. Pois as más línguas in-
dicam que se a reforma passar, Paulo Mac
Donald será o novo prefeito de Foz do Iguaçu.

VERGONHA DO
DESGOVERNO CHICO

BRASILEIRO
A matéria sobre os ar-condicionados da pre-

feitura feita pela RPC demonstrou quanto é o
grau da vergonhosa administração Chico Bra-
sileiro na prefeitura. Os ares-condicionados
estão quebrados e a administração diz que não
tem dinheiro para arrumar. É o fim da picada....

SEGURANÇA NO LIXO
A secretária de segurança de Foz, na mão

do coronel Jahnke não anda nada bem. Inúme-
ras queixas estão chegado e vai dar muita ma-
téria ainda. Será que jogaram a segurança na
lata de lixo? Segundo o currículo do secretá-
rio, ele teria curso de "Nível Estratégico de
Doutoramento em Segurança Pública". Será?

VILMAR ANDREOLA MENTIU NA CÂMARA
No dia de ontem, segunda-feira (02/10/2023) compareceu na Câmara de

Vereadores o Secretário de Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agro-
pecuário de Foz do Iguaçu, o empresário Vilmar Andreola em atendimento a
um   requerimento de pedido de explicações sobre uma matéria jornalística
publicada pelo Jornal Tribuna Popular.

Na sua fala, Vilmar Andreola mentiu descaradamente e promoveu um bate boca
com o vereador Galhardo. Não respondeu a nenhuma pergunta feita e por fim
tentou fazer uma auto promoção. Isso vai dar muito pano para a manga ainda...

VEREADORES ALEX E EDIVALDO
VIRARAM UNS BABA-OVO

Ao invés de fazer o papel de fiscalizador, os dois vereadores Alex Meyer e
Edivaldo Alcântara viraram um baba-ovo da administração Chico Brasileiro.

KALITO SERIA
PRÉ-CANDIDATO

A PREFEITO
Em reuniões o vereador Kalito vem

se colocando a disposição a uma possí-
vel candidatura ao executivo municipal.
A pergunta mais fácil seria. Ele vai ser
candidato do prefeito Chico Brasilei-
ro? Afinal esta filiado ao PSD, faz parte
da base do prefeito na câmara?

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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POLÍTICA

Chico e Bobato descumprem lei e servidores
não recebem reposição de setembro

CALOTE

Funcionalismo público do município fica a ver navios e sindicato da categoria
permanece calado; Desrespeito com trabalhadores é marca da atual gestão

A Prefeitura de Foz do
Iguaçu, sob comando do pre-
feito Chico Brasileiro e seu
fiel escudeiro, Nilton Boba-
to, tem descumprido a Lei
5.266/23 que garante paga-
mento de reposições salari-
ais aos servidores públicos
do município para o mês de
setembro. De acordo com
depoimentos encaminhados
à reportagem, a situação tem
ocorrido com aval do SIS-
MUFI, que não insiste em
não tomar providências para
reverter a situação.

Aprovada pela Câmara
Municipal em 13 de julho pas-
sado, a norma estabeleceu
reposição salarial de 3,83%
para os servidores públicos
municipais e agentes políticos.
O índice foi definido com
base nas perdas salariais acu-
muladas no período de maio
de 2022 a abril de 2023, cor-
rigido pelo INPC/IBGE.

De acordo com o texto da
lei, a reposição já constou na
folha de julho, com previsão
de que o retroativo a partir de

1º de maio seria pago de for-
ma escalonada: mês de maio/
2023 em setembro/2023; e
referente ao mês de junho/
2023, o pagamento será feito
em outubro/2023. Conforme
apurado pelo jornal, os ser-
vidores não receberam o re-
troativo de setembro.

"É um desrespeito com o
servidor de Foz do Iguaçu.

Da Redação
Foto: Reprodução

Enquanto precisamos traba-
lhar com más condições, ain-
da somos obrigados a não
receber o que temos direito,
enquanto isso o prefeito re-
cebe um salário de R$ 26 mil
e centenas de cargos de con-
fiança ficam com o dinheiro
que deveria ser investido no
servidor de carreira.  A pre-
feitura se transformou num

cabide de emprego, por isso
não tem dinheiro pro servidor
municipal", reclama um servi-
dor que pede para não ter seu
nome divulgado.

Outro descumprimento le-
gal por parte de Chico Brasi-
leiro e Nilton Bobato enca-
minhado ao jornal trata sobre
o Decreto 31576, artigo 2,
inciso 2, que também estipula
que os retroativos deveriam
ser pagos já na folha de se-
tembro.

"Essa é a situação do fun-
cionalismo público de Foz.
Falta dinheiro pra pagar o tra-
balhador, mas não falta pra
quem só sabe puxar saco e
atender interesse político.
Quem paga a conta final é a
população", finaliza.Chico Brasileiro e seu fiel escudeiro, Nilton Bobato, tem descumprido a Lei 5.266/23Chico Brasileiro e seu fiel escudeiro, Nilton Bobato, tem descumprido a Lei 5.266/23Chico Brasileiro e seu fiel escudeiro, Nilton Bobato, tem descumprido a Lei 5.266/23Chico Brasileiro e seu fiel escudeiro, Nilton Bobato, tem descumprido a Lei 5.266/23Chico Brasileiro e seu fiel escudeiro, Nilton Bobato, tem descumprido a Lei 5.266/23

Nilton Bobato é o braço direito do prefeitoNilton Bobato é o braço direito do prefeitoNilton Bobato é o braço direito do prefeitoNilton Bobato é o braço direito do prefeitoNilton Bobato é o braço direito do prefeito



4 3 à 9 de outubro de 20233 à 9 de outubro de 20233 à 9 de outubro de 20233 à 9 de outubro de 20233 à 9 de outubro de 2023

por irregularidades durante a
eleição do sindicato em 13 de
março passado, a permanên-
cia do grupo comandado pelo
petista Aldevir Henke na di-
reção do SISMUFI é consi-
derada ilegal e questionada
perante à Justiça do Trabalho.

O processo tramita na 1ª
Vara do Trabalho de Foz do
Iguaçu. De acordo com apu-
ração da reportagem, repre-
sentantes da Chapa 2, enca-
beçada por Maria Judite

Blum, requereram interven-
ção judicial sob a entidade
sindical.

A denúncia se deu formali-
zada após o registro de Notícia
de Fato nº 000070.2023.09.006/
6 que teve como requerentes:
Maria Judite Blum e Elias
Marques Herculano. A inicia-
tiva resultou na abertura de um
Procedimento Administrativo
(PA-MED) nº 49.2023 do
Ministério Público do Traba-
lho, por seu Procurador com

POLÍTICA SISMUFI

Estatuto do SISMUFI é desrespeitado e
Chapa 1 permanece à frente do sindicato

Parece longe de terminar
a celeuma dentro do Sindica-
to dos Servidores Municipais
de Foz do Iguaçu (SISMU-
FI). Em decisão proferida na
última sexta-feira (29) pela
juíza do Trabalho Tatiane Ra-
quel Bastos Buqueira, a Cha-
pa 1, comandada pelo petista
Aledevir Henke, conseguiu
estender seu comando sobre
o sindicato por mais 120 dias.

"Assim diante da lacuna no
estatuto e para evitar quais-
quer danos de difícil repara-
ção, especialmente a tercei-
ros, o Juízo com fundamento
no poder geral de cautela de-
cide prorrogar o mandato da
atual diretoria por 120 dias a
contar da presente decisão
que é fundamentada analogi-
camente no disposto no arti-
go 121 do Estatuto", decidiu
a magistrada.

De acordo com fontes ou-
vidas pela reportagem, a sen-
tença desrespeita o Estatuto
do Sismufi. "Só existe previ-
são em caso de anulação, o
que não ocorreu. Outro pon-
to é que já foi dado 120 dias

Após fraudar eleição, grupo comandado por Aldevir Henke consegue se manter no
sindicato por mais 120 dias; Chapa 2 pede intervenção judicial para novo pleito

equivocadamente e não tem
previsão para mais uma pror-
rogação", afirma um entrevis-
tado que pede para não ter
seu nome divulgado por medo
de represália.

Esta foi a segunda prorro-
gação de mandato em favor
da Chapa 1 após a eleição do
sindicato. A primeira terminou
no último dia 8 de setembro.
Empossada por força de um
mandado de segurança após
ser denunciada pela Chapa 2

os temas: 08.08.06. - "irre-
gularidades em eleições sin-
dicais, constando como re-
querentes e requeridos as
pessoas físicas e jurídicas aci-
ma qualificadas".

Eleição fraudulenta
Realizada em dois turnos,

a eleição para o comando do
SISMUFI foi marcada por
suspeitas de fraudes e contou
até mesmo com a presença da
Polícia Militar (PM). Em de
3 de março, data do primeiro
pleito, o número de votantes
válidos foi inferior a ? dos sin-
dicalizados. Dos votantes,
poderiam participar os servi-
dores municipais filiados com
o tempo mínimo de seis me-
ses ao SISMUFI. O número
necessário para finalizar a elei-
ção seria 838, entretanto, a
soma das listas de votantes
contabilizou neste primeiro
momento 736 eleitores, de um
total de 1256 filiados aptos. Já
no segundo turno, a Chapa 1,
liderada por Aldevir, foi apon-
tada como vencedora do plei-
to com 403 votos, contra 292
da chapa 2. A votação foi
acompanhada por uma equi-
pe da Polícia Militar.

Da redação
Fotos: Reprodução
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POLÍTICA

Justiça do Trabalho reconhece ao menos
duas violações cometidas pela Chapa 1

Na decisão que determi-
nou a suspensão da posse da
Chapa 1 a frente do SISMU-
FI em 2 de maio passado, a
juíza do Trabalho Tatiane Ra-
quel Bastos Boqueira apontou
"que as provas dos autos são
suficientes para determinar a
suspensão da posse da nova
Diretoria do Sindicato, uma
vez que foi reconhecida pelo
Sindicato réu a violação ao
Estatuto em no mínimo dois
pontos: a ausência de previsão
do terceiro turno no edital e a
ausência de representantes da
chapa 2 na apuração dos vo-
tos".

Segundo a magistrada,
"apenas essas duas violações
são suficientes para determi-
nar a suspensão das eleições,
pois, a ocorrência ou não de
prejuízo não retira a obrigato-
riedade de respeito ao Esta-
tuto e porque a ausência de
representantes da chapa 2 no
momento da apuração é in-
controversa", pontua Tatiane
ao determinar que a possível
má-fé por parte da Chapa 1
seja comprovada.

INFRAÇÕES
Além destes pontos, a de-

fesa da Chapa 2 argumenta
ainda que o artigo 83 do Es-
tatuto prevê que as eleições
devam ser realizadas dentro
do prazo mínimo de sessenta
dias e máximo de cento e oi-
tenta dias que antecedem o
término dos mandatos vigen-
tes. Já o artigo 88 estabelece
que ao publicar o edital já de-

SISMUFI

Ausência de previsão do terceiro turno no edital e a ausência de representantes
da chapa 2 na apuração dos votos foram confessados pelo próprio sindicato

Aledevir Henke, conseguiu estender seu comando sobre o sindicato por mais 120 diasAledevir Henke, conseguiu estender seu comando sobre o sindicato por mais 120 diasAledevir Henke, conseguiu estender seu comando sobre o sindicato por mais 120 diasAledevir Henke, conseguiu estender seu comando sobre o sindicato por mais 120 diasAledevir Henke, conseguiu estender seu comando sobre o sindicato por mais 120 dias

Da redação
Fotos: Reprodução

vam estar previstas datas de
primeiro, segundo e até tercei-
ro escrutínio caso não alcance
o quórum de eleitores, o que
não foi observado.

Outra ilegalidade apontada
menciona que as eleições em
primeira votação se realizaram
no dia 03.03.2023, e não hou-
ve quórum de 2/3 dos eleitores,
houve convocação para novas
eleições em segundo turno para
o dia 13.03.2023, que aconte-
ceu em 57 dias, sem a conta-
gem no respectivo Edital da ter-
ceira votação, o que supera o
prazo mínimo de 60 dias.

A Chapa 2 denuncia que
houve violação às regras es-
tatutárias na apuração dos vo-
tos, especificamente ao artigo
84 do Estatuto (paridade en-
tre as chapas); ao artigo 111
(abertura das urnas pela co-
missão eleitoral no encerra-
mento do processo sem a pre-
sença dos mesários e fiscal da
chapa 2 indicados para mesa
escrutinadora), explicando que
a contagem dos votos foi feita
na madrugada do dia 14 /03/
2023, após a Polícia Militar ter
sido acionada e a chapa 2 ter
saído do local para garantir sua
integridade e segurança.

SEGUNDO A MAGISTRADA, "APENAS ESSAS
DUAS VIOLAÇÕES SÃO SUFICIENTES PARA

DETERMINAR A SUSPENSÃO DAS ELEIÇÕES,
POIS, A OCORRÊNCIA OU NÃO DE PREJUÍZO

NÃO RETIRA A OBRIGATORIEDADE DE
RESPEITO AO ESTATUTO E PORQUE A AUSÊNCIA

DE REPRESENTANTES DA CHAPA 2
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POLÍTICA SÓ PROMESSA

Chico Brasileiro mente para a população e
não contrata segurança privada para escolas
Operação Escola Segura não sai do papel e rede municipal de
ensino fica sem segurança para proteção de alunos
Da redação
Fotos: Reprodução

Pais e responsáveis por
alunos matriculados na rede
municipal de ensino de Foz
do Iguaçu estão apreensivos
com a falta de segurança no
ambiente escolar sob res-
ponsabilidade da Prefeitura.
Anunciado pelo prefeito Chi-
co Brasileiro em abril passa-
do, a Operação Escola Se-
gura não saiu do papel e pas-
sados quase seis meses do
prometido nenhum agente de
segurança foi contratado
para atuar nas mais de 100
unidades escolares do muni-
cípio.

"Quando ocorreram os
ataques em outras cidades,
inclusive do Paraná, o pre-
feito Chico Brasileiro se
apressou em dizer que iria
garantir a segurança em nos-
sas escolas com escolta par-
ticular. Acontece que a po-
eira baixou e nada foi feito.
Parece que precisa de uma
tragédia pra se lembrar que
as coisas precisam ser feitas.
Mas estamos falando da vida

de crianças", critica uma se-
cretária escolar que pede
anonimato.

Conforme apurado pela
reportagem, o edital lançado
pelo secretário municipal de
Segurança Pública, Tenente-
Coronel Marcos Antonio

Jahnke, não avançou e ne-
nhum profissional de segu-
rança foi contratado. Em
meio aos ataques à escolas
registrados ao final de março
e início de abril passado, o
governo de Chico Brasileiro
acompanhou iniciativas toca-

das em outros municípios no
sentido de reforçar a segu-
rança no ambiente escolar.

O edital lançado previa
contratação de seis meses
para 50 postos de trabalho
com jornada de 40 horas se-
manais, com possibilidade de

Sem diálogo com a categoria, professores
anunciam greve a partir de 16 de outubro

Por conta da falta de diá-
logo por parte da Prefeitura,
professores e profissionais da
rede municipal de ensino en-
trarão em greve a partir de 16
de outubro. A medida foi
aprovada em assembleia que
contou com a participação de
cerca de 400 profissionais do
setor na noite da última quin-
ta-feira (28 , durante assem-

bleia realizada na Escola Mu-
nicipal Ponte da Amizade.

Além da greve, os pro-
fessores e demais profissio-
nais aprovaram paralisação
no dia 5 de outubro (quinta-
feira), com protesto em fren-
te à prefeitura de Foz. A ca-
tegoria está em estado de
greve há oito meses, em bus-
ca de avanços nas negocia-

ções de correções salariais,
reconhecimento por avanços
relacionados à formação e
melhores condições de tra-
balho.

"Tivemos muitas reuniões
com o prefeito Chico Brasi-
leiro e com secretários para
que os direitos dos profissi-
onais sejam cumpridos, mas
os avanços são muito lentos,

a categoria não aguenta mais
esperar", informa Viviane
Dotto, presidente do Sindi-
cato dos Professores e Pro-
fissionais da Educação da
Rede Pública Municipal de
Foz do Iguaçu (Sinprefi).

Os profissionais gritaram:
"Greve!", "Greve!", "Greve!",
por diversas vezes durante a
assembleia. O descontenta-

mento inclui a falta de pro-
fessores, o que gera sobre-
carga de trabalho nas unida-
des; melhoria das condições
de trabalho; apoio profissio-
nal para alunos com defici-
ência, além de formação para
os profissionais que realizam
o acompanhamento; e manu-
tenção dos repasses para a
Foz Previdência.

requerer 20 horas extras
mensais mediante necessida-
de da administração. Até o
momento a prefeitura não in-
formou sobre a situação do
edital e tão pouco o motivo
por não ter realizado as con-
tratações prometidas.

Chico Brasileiro em abril passado, a Operação Escola Segura não saiu do papelChico Brasileiro em abril passado, a Operação Escola Segura não saiu do papelChico Brasileiro em abril passado, a Operação Escola Segura não saiu do papelChico Brasileiro em abril passado, a Operação Escola Segura não saiu do papelChico Brasileiro em abril passado, a Operação Escola Segura não saiu do papel
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A UNILA
Universidade Federal

da Integração Latino-
Americana já demonstrou
interesse em futuramente
firmar uma parceria com
a administração municipal
a fim de ofertar refeições
do Restaurante Popular
para os alunos da univer-
sidade.

"Está cada vez mais
perto a tão aguardada
construção e implementa-
ção de um Restaurante
Popular na minha querida
cidade de Foz. O local vai
servir mais de 2 mil refei-
ções/dia e atender uma rei-
vindicação antiga dos
iguaçuenses, oferecendo
uma comida de qualidade
à preços populares", afir-
mou Giacobo.

POLÍTICA QUALIDADE

Visando atender a po-
pulação de Foz do Iguaçu
com refeições de qualida-
de, o deputado federal Fer-
nando Giacobo viabilizou
R$ 2 milhões para a cons-
trução do primeiro Restau-
rante Popular na cidade. O
objetivo é servir mais de
duas mil refeições todos os
dias, com qualidade e pre-
ço justo.

A Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Indus-
trial, Comercial e Agrope-
cuário está trabalhando na
elaboração dos projetos elé-
trico e hidráulico da cozinha
industrial, com a expectati-
va de finalizar ainda este ano
e abrir processo licitatório
para a construção.

Da assessoria
Foto: Divulgação

Giacobo sinaliza que
Restaurante Popular servirá
mais de 2 mil refeições/dia
o deputado federal Fernando Giacobo viabilizou R$ 2 milhões
para a construção do primeiro Restaurante Popular na cidade

O local vai servir mais de 2 mil refeições/dia e atender uma reivindicação antiga dosO local vai servir mais de 2 mil refeições/dia e atender uma reivindicação antiga dosO local vai servir mais de 2 mil refeições/dia e atender uma reivindicação antiga dosO local vai servir mais de 2 mil refeições/dia e atender uma reivindicação antiga dosO local vai servir mais de 2 mil refeições/dia e atender uma reivindicação antiga dos
iguaçuenses, oferecendo uma comida de qualidade à preços populares", afirmou Giacoboiguaçuenses, oferecendo uma comida de qualidade à preços populares", afirmou Giacoboiguaçuenses, oferecendo uma comida de qualidade à preços populares", afirmou Giacoboiguaçuenses, oferecendo uma comida de qualidade à preços populares", afirmou Giacoboiguaçuenses, oferecendo uma comida de qualidade à preços populares", afirmou Giacobo
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(antes era Secretário de Ad-
ministração) foi para as redes
sociais atacar a CPI e o Pre-
sidente da Câmara.

Sim, Bobato assinou o atu-
al contrato do transporte co-
letivo depois de um nebuloso

processo que rendeu ação
judicial e tem sentença con-
denando o Município. No fim,
Bobato e Chico Brasileiro
sabem que vai sobrar até pe-
dido de cassação dos direi-
tos políticos e ação criminal
contra os envolvidos. Pode
dar cadeia! Então, barrar a
CPI é uma questão de vida
ou morte para essa turma
acostumada às ilegalidades e
que buscam em seus parcei-
ros vereadores - 8 deles ain-
da fechados com o Governo
- impedir qualquer ação que
venha expor os indícios de
corrupção na prefeitura.

Líder do governo
tentou, de surpresa,

derrubar CPI
Por meio de uma manobra,

o líder do prefeito Chico Bra-
sileiro (Vereador Alex Meyer),
durante uma sessão, aprovei-
tando a ausência momentânea

POLÍTICA VERGONHA

Vereadores do grupo do prefeito tentam
barrar a CPI do Transporte a todo custo

Tem um grupo de verea-
dores escalado para defender
o Governo Chico Brasileiro e
não os interesses da popula-
ção. Esse bloco vem tentan-
do a todo custo barrar e sa-
botar a CPI do Transporte
Coletivo. As tentativas segui-
das só fazem aumentar cada
vez mais as suspeitas de gra-
ves irregularidades no servi-
ço que consome dos cofres
públicos mais de R$ 20 mi-
lhões só neste ano. O que tem
essa gente a esconder, tama-
nho é o esforço para desmon-
tar a CPI.

As armações para sabotar
a investigação vêm ocorren-
do desde o início. Primeiro
eram quatro assinaturas para
abertura da Comissão Parla-
mentar de Investigação: do
Presidente João Morales e os

Armações para sabotar a investigação vem ocorrendo desde o início

vereadores Cabo Cassol,
Galhardo e Marcio Rosa. Os
integrantes da bancada do
prefeito jogaram que não te-
ria a quinta assinatura. Ao
mesmo tempo, o secretário
de Governo, Nilton Bobato

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

Nomeação de membros da CPI assombra a
administração do prefeito Chico Brasileiro

do presidente João Morales,
tentou colocar em votação
extra-pauta o requerimento de
abertura da CPI. Morales sur-
giu no plenário em tempo de
impedir a manobra que pre-
tendia, de surpresa, reprovar
o requerimento no plenário.

A imprensa e a opinião
pública compraram a briga
pela abertura da CPI, tanto
que o vereador Nei Patrício,
antes membro da base, resol-
veu colocar a quinta assina-
tura. Depois disso, todos os
outros vereadores resolveram
assinar. Assim, houve a pri-
meira vitória do povo numa
luta hercúlea dos poucos ve-
readores que defendem a fis-
calização dos atos do prefei-
to e os demais gestores da
administração municipal. En-
tretanto, foi só a primeira par-
te. Para a CPI, efetivamente
acontecer, ainda há um longo
caminho.

Por meio de uma manobra, o líder do prefeito ChicoPor meio de uma manobra, o líder do prefeito ChicoPor meio de uma manobra, o líder do prefeito ChicoPor meio de uma manobra, o líder do prefeito ChicoPor meio de uma manobra, o líder do prefeito Chico
Brasileiro (Vereador Alex Meyer), durante umaBrasileiro (Vereador Alex Meyer), durante umaBrasileiro (Vereador Alex Meyer), durante umaBrasileiro (Vereador Alex Meyer), durante umaBrasileiro (Vereador Alex Meyer), durante uma
sessão, aproveitando a ausência momentânea dosessão, aproveitando a ausência momentânea dosessão, aproveitando a ausência momentânea dosessão, aproveitando a ausência momentânea dosessão, aproveitando a ausência momentânea do
presidente João Morales, tentou colocar em votaçãopresidente João Morales, tentou colocar em votaçãopresidente João Morales, tentou colocar em votaçãopresidente João Morales, tentou colocar em votaçãopresidente João Morales, tentou colocar em votação
extra-pauta o requerimento de abertura da CPIextra-pauta o requerimento de abertura da CPIextra-pauta o requerimento de abertura da CPIextra-pauta o requerimento de abertura da CPIextra-pauta o requerimento de abertura da CPI

O artigo 70 do Regimento Inter-
no da Câmara prevê: "§ 2º Na com-
posição das comissões, assegurar-
se-á tanto quanto possível a repre-
sentação proporcional dos Partidos
com assento na Casa, garantida a
participação do autor da proposição
que deu origem a criação da Comis-
são como Presidente ou Relator, me-
diante votação realizada em sua pri-
meira reunião". Seguindo essa pre-
visão, o presidente João Morales
nomeou os membros da CPI do
Transporte.

Pela maior bancada com assento
na casa (o PSD com 5 vereadores)
foi nomeado o vereador Marcio
Rosa (PSD); Pelas bancadas com 2
vereadores foi escolhida a vereado-

ra Carol Dedonatti (Progressistas);
e pelas bancadas minoritárias - com
um vereador cada uma - foi nomea-
do o vereador Galhardo (Republi-
canos). Entre os membros, eles de-
finiram as funções, ficando Galhar-
do como presidente; Marcio Rosa
como relator; e Protetora Carol na
condição de membro.

Bateu o desespero no
bloco do prefeito

A nomeação dos três membros da
CPI colocou a bancada do prefeito em
polvorosa. Tem sido um verdadeiro
desespero. Já na reunião em que o
presidente anunciou os nomes deu gri-
taria, inclusive com ameaças de man-
dado de segurança contra João Mo-

rales com uma acusação descabida de
autoritarismo. A intenção é arrumar
algum artifício para tornar nula a no-
meação do presidente ou, se possí-
vel, se valendo que a maioria é da ban-
cada do prefeito, promover um afas-
tamento de Morales.

As armações para barrar a CPI
não param. E quem diria: Nos bas-
tidores, os vereadores da base do
prefeito, em especial Alex Mayer,
Adnan El Sayed e Rogerio Quadros
tentam instigar os colegas a entrar
com atos de contestação dos atos
sobre a CPI e até, se preciso for,
arrumar algum artifício para afastar
João Morales. Quem caiu na con-
versa destes três vereadores, esta
pensando em assumir as funções de

Morales, o primeiro que caiu nesse
conto foi o primeiro vice-presiden-
te, Rogério Quadros, que vem se
transformando em um dos principais
defensores de Chico Brasileiro na
Câmara.

Ocorre que ocorre que Alex
Meyer não coloca o nome justamen-
te para não se queimar, mas quem
segue as suas ordens e artimanhas
estão se queimando perante a opi-
nião pública. É o caso de Rogerio
Quadros que entrou com um recur-
so em cima do ato da Presidência
que nomeou os membros da CPI. O
tal recurso é totalmente descabido
pois o presidente tem esse poder de
nomear, sendo a proporcionalidade
dos partidos foi respeitada.
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Bancada do prefeito tenta
calar o Presidente da Câmara

A vida do presidente da
Câmara, João Morales, não
tem sido fácil. A todo instante
tentam armar para tira-lo de
circulação. Os aliados do pre-
feito, dentro e fora da Câma-
ra, estão tentando calar a voz
que se colocou contra os des-
mandos da administração Chi-
co Brasileiro. Usam todo tipo
de artifícios e ameaças, por-
que o presidente da Câmara
se transformou em um proble-
ma para os planos de Chico
Brasileiro e sua turma.

Morales tem sido vítima de
seguidas investidas rasteiras e
cretinas do grupo de Chico
Brasileiro, mas não se entre-
ga. Não diz "amém" ao Go-
verno e questiona os atos que
considera irregulares ou com
indícios de corrupção.

Luta agora é liberar a CPI
para iniciar os trabalhos

O efetivo início das ativida-
des da CPI do Transporte de-
pende de alteração no Regi-
mento Interno, o que está em
tramitação na Câmara, por
meio de um projeto do Presi-
dente João Morales (União
Brasil). Pelas regras atuais,
uma vez criada e instaurada,
com a nomeação dos integran-

tes, uma CPI precisa ser insti-
tuída, ou seja, por meio de
portaria a Presidência autori-
za o início dos trabalhos.

Ocorre que o atual Regi-
mento Interno prevê que só
podem funcionar cinco comis-
sões ao mesmo tempo, sejam
elas comissões especiais ou
CPIs. Desta forma, uma CPI
ou uma Comissão Especial,
vai para uma fila geral de es-
pera. Havendo cinco em fun-
cionamento, só quando encer-
ra uma, podem ser iniciados
os trabalhos da comissão se-
guinte. No momento, a Câma-
ra tem cinco em andamento e
cinco na fila de espera, inclu-
indo a CPI do Transporte, cri-
ada na semana passada.

 "Estamos conversando a
respeito, e de maneira infor-
mal, falando, inclusive, sobre
quem poderia contribuir, por
exemplo, as entidades como o
Observatório Social e OAB,
bem como Ministério Público
e Tribunal de Contas", disse o
presidente da CPI, vereador
Galhardo, reforçando que os
membros aguardam as delibe-
rações para iniciar oficialmen-
te as investigações. "Vamos
dar total transparência com
transmissão ao vivo dos tra-
balhos, dando ciência à soci-
edade desta ação em que o
nosso objetivo é apurar fatos",

completou o relator, vereador
Marcio Rosa.

Projeto de Resolução
que libera CPI está na

Comissão de Legislação,
Justiça e Redação,

presidida pelo vereador
Ney Patricio

O Projeto de Resolução nº
10/2023, de autoria do Presi-
dente João Morales e assina-
do por mais cinco vereadores,
foi lido na sessão itinerante do
dia 19 de setembro e encami-
nhado para análise técnico-ju-
rídica, estando aguardando
parecer da Projeto de Resolução
que libera CPI está na Comis-
são de Legislação, Justiça e
Redação para ir à decisão ple-
nária. A Comissão é presidida

VERGONHA

Tentam todo tipo de armação porque João Morales não diz "amém" a Chico  Brasileiro
Da redação
Foto: Reprodução

por Ney Patricio que aos pou-
cos vem se desvencilhando do
grupo de Chico Brasileiro. A
população aguarda com ex-
pectativa e agilidade o -pare-
cer da Comissão e estará aten-
ta no dia da votação plenária.

Com a proposta de altera-
ção no Regimento Interno, as
comissões parlamentares de
inquérito (CPIs), devido às
características específicas e
poderes de ampla investiga-
ção, terão prioridade de fun-
cionamento, se desvinculando
da fila de espera das comis-
sões especiais.

O projeto em tramitação
está assinado por João Mo-
rales (União Brasil), Ney Pa-
trício (PSD), Edivaldo Alcân-
tara (PTB), Galhardo (Repu-

Rogério Quadros usou mesmo critério
do Regimento quando era presidente

Para se ter ideia de tama-
nho absurdo alegado pela
bancada do prefeito basta di-
zer que Rogério Quadros, o
mesmo que entrou com recur-
so contra ato de João Mora-
les, usou o mesmo critério do

Regimento para nomear os
membros de todas as CPIs
durante o período em que foi
presidente da Câmara.

O que será que mudou na
cabeça de Rogério? Antes era
uma coisa e agora é outra?

Agindo assim, Rogério se
mostra um aliado e ultra de-
fensor de Chico Brasileiro
tentando barrar a CPI. Ou
será que Rogério também tem
parte neste esquema do
transporte coletivo?

blicanos), Marcio Rosa (PSD)
e Cabo Cassol (Podemos).

Proposta cria norma
específica para as CPIs

O Projeto de Resolução
cria um critério próprio para
as comissões de inquérito, fa-
zendo com que sejam imedia-
tamente iniciadas, sem vínculo
com o prazo das outras. O li-
mite, no entanto, conforme o
texto apresentado, é de três
CPIs funcionando ao mesmo
tempo. "Poderão ser criadas
mais de três comissões parla-
mentares de inquérito, porém
não serão instaladas, enquan-
to estiverem funcionando três,
concomitantemente", consta
no texto do projeto.

Os autores da proposta
apresentaram a seguinte justi-
ficativa: "O projeto visa possi-
bilitar o funcionamento conco-
mitante de comissões parla-
mentares de inquérito, uma vez
que a redação atual permite o
funcionamento apenas cinco
comissões temporárias, o que
abrange tanto as comissões
especiais quanto às parlamen-
tares de inquérito. Na redação
proposta, as comissões ficari-
am com limitações diferentes
permitindo que as CPIs, que
possuem poderes amplos de
investigação, possam atuar de
forma independente".

Morales tem sido vítima de seguidas investidasMorales tem sido vítima de seguidas investidasMorales tem sido vítima de seguidas investidasMorales tem sido vítima de seguidas investidasMorales tem sido vítima de seguidas investidas
rasteiras e cretinas do grupo de Chico Brasileirorasteiras e cretinas do grupo de Chico Brasileirorasteiras e cretinas do grupo de Chico Brasileirorasteiras e cretinas do grupo de Chico Brasileirorasteiras e cretinas do grupo de Chico Brasileiro
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senterra os ossos e vende a
sepultura para outra família.

A insensibilidade e arro-
gância do empresário "papa-
defuntos" foi tão grande que
ele disse que sua empresa visa

lucros, que em certas horas
tem de ser frio, embora trate
os defuntos "com dignidade".
Então tá. Fazer uma pilha de
ossos porque as famílias dei-
xaram de cuidar do túmulo ou

POLÍTICA CORAÇÃO DE PEDRA

Papa-defuntos menospreza famílias
pobres que perderam seus entes queridos

Ao participar do progra-
ma Contraponto da Radio
Cultura para esclarecer re-
clamações sobre a retirada
de ossos enterrados nos ce-
mitérios da cidade, o empre-
sário Ruberlei Santiago per-
deu a oportunidade de ficar
calado.

Durante os 20 minutos em
que permaneceu na emissora,
Santiago falou uma bobagem
atrás da outra. Mais que isso:
demonstrou uma frieza e um
desdém para com as famílias
pobres que enterraram seus
entes queridos nos cemitérios
da cidade.

Ruberlei Santiago é enge-
nheiro e dono da empresa
Camis, concessionária dos
serviços funerários da cidade.
Ele já foi secretário de obras

Concessionário Ruberlei Santiago compara taxa de
manutenção de túmulos no cemitério ao preço de cervejas
Enrique Alliana - jornalista
Foto: Reprodução

e deveria ter mais cuidado
quando se trata de um assun-
to de sentimentos mais pro-
fundos do ser humano, que é
a perda de parentes. Mostrou
que tem mesmo um coração
de pedra e que o dinheiro está
acima de tudo.

O nó da questão
As principais reclamações

contra a concessionária par-
tiram de familiares que foram
surpreendidas ao saberem
que estão abrindo túmulos e
colocando os ossos empilha-
dos para depois enterrá-los.

Ruberlei "Colecionador de
Ossos" Santiago explicou aos
experientes comunicadores
da emissora que as famílias
que não cuidam dos túmulos
ou não pagam as anuidades
por mais de três anos perdem
seus direitos. Passados os três
anos, a concessionária de-

não pagaram as taxas, está
muito longe de ser dignidade.

Escárnio
Para manter o túmulo sob

seu domínio, as famílias pre-
cisam desembolsar uma soma
considerável e pagar uma taxa
de R$ 119 reais por ano. Não
se sabe se a concessionária
fica com todo o dinheiro ou
se uma parte vai para a Pre-
feitura. O fato é que Santiago
praticamente abandonou sua
profissão de engenheiro e está
muito feliz como "papa-de-
funtos".

Ao falar sobre essa taxa
de R$ 119 reais, Santiago foi
ainda mais frio e mercantilis-
ta: "O que é R$ 119 reais por
ano? Menos que uma cerve-
ja por mês, questionou o
ambicioso empresário, es-
quecendo-se que para algu-
mas famílias esse valor re-
presenta o consumo de ali-
mentos por uma semana.
Mas, para ele que vive em
berço de ouro, R$119 reais
é dinheiro de cerveja.

Ruberlei Santiago desdenhou da pobreza das pessoasRuberlei Santiago desdenhou da pobreza das pessoasRuberlei Santiago desdenhou da pobreza das pessoasRuberlei Santiago desdenhou da pobreza das pessoasRuberlei Santiago desdenhou da pobreza das pessoas

Cemitério do Jardim São Paulo, onde estão desenterrando os corposCemitério do Jardim São Paulo, onde estão desenterrando os corposCemitério do Jardim São Paulo, onde estão desenterrando os corposCemitério do Jardim São Paulo, onde estão desenterrando os corposCemitério do Jardim São Paulo, onde estão desenterrando os corpos
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Santiago quer reserva de
mercado dos serviços funerários

Médias e grandes cidades
que se prezam possuem um
crematório. Foz do Iguaçu,
que deveria ser a primeira a
implantar esse serviço não
teve capacidade para concre-
tizar essa tarefa.

Durante a entrevista no
Contraponto, o dono da con-
cessionária Camis, Ruberlei
Santiago, confessou que sua
empresa tentou impedir por
vias tortuosas que Foz tivesse
o seu crematório.

Esse serviço vem sendo
reivindicado há muitos anos
porque atualmente as famílias
são obrigadas a levar os cor-
pos a Curitiba ou Cascavel
para cumprir o desejo de seus
entes queridos.

Recentemente, um grupo
mostrou interesse em construir
um crematório e oferecer esse
serviço, que depende da au-
torização da Prefeitura. Tão
logo ficou sabendo desse fato,
Santiago e seus sócios entra-
ram com um recurso e colo-
caram uma série de empeci-
lhos. A Prefeitura aceitou os

argumentos e o negócio foi
pras cucuias.

Tudo porque Santiago não
queria dividir o pão, ou me-
lhor, os defuntos. A empresa
argumentou que ganhara a
concorrência e que tudo de-
veria ser feito pela concessio-
nária, que não tem capacida-
de de implantar o serviço, ou
seja não c*ga e não sai da
moita. O pior é que a Prefei-
tura aceitou os argumentos da
concessionária e ficou o dito
pelo não dito. Será que tem
"dente de coelho" nessa em-

preitada?

Desmatamento
Na mesma entrevista (por

isso que Santiago perdeu a
oportunidade de ficar calado),
os papa-defuntos disse que
pretende ampliar o cemitério
do Jardim São Paulo, cujo es-
paço está no fim da vida,

"Temos mais 14 mil m2 nas
adjacências, estávamos cor-
tando as árvores para fazer a
terraplanagem, mas um órgão
público fez o embargo", con-
fessou Santiago.

Enrique Alliana - jornalista
Foto: reprodução

Assim que houver a libera-
ção do desmatamento, Santi-
ago pretende ampliar o cemi-
tério "para mais oito ou nove
mil sepulturas, mas será tudo
no sistema vertical". Serão
mais nove mil covas para a
concessionária explorar e en-
gordar seus cofres.

No mesmo local, Santiago
disse que irá construir um ce-
mitério destinado aos segui-
dores do Islamismo. Tribuna
Popular vai apurar os motivos
que levaram ao embargo da
obra.

GULOSO

Um dos assuntos tratados
durante a entrevista foi a fal-
ta de um banheiro decente no
terminal de transportes urba-
nos, o combalido TTU.

Os apresentadores aten-
deram reclamações de usu-
ários e criticaram a ineficá-
cia da Prefeitura em fechar o
banheiro público do terminal
e retirar o único banheiro
químico existente.

As críticas foram bastan-

te severas e Santiago defen-
deu seu amigo, o Prefeito
Chico Brasileiro, dizendo
que ele não tem tempo para
ver essas coisas.

Acrescentou que durante
o tempo em que foi secretá-
rio as coisas eram resolvidas
rapidamente e disse que iria
"dar um puxão de orelhas no
secretário Luiz Cesar Fur-
lan", pois este era seu ami-
go. Muy amigo!

"Vou puxar a orelha
do secretário"

Concessionária melou tentativa de implantar um crematório em Foz do Iguaçu

Cezar Furlan levará um puxão de orelha de SantiagoCezar Furlan levará um puxão de orelha de SantiagoCezar Furlan levará um puxão de orelha de SantiagoCezar Furlan levará um puxão de orelha de SantiagoCezar Furlan levará um puxão de orelha de Santiago

O desmatamento para ampliar o espaço do cemitério foi embargadoO desmatamento para ampliar o espaço do cemitério foi embargadoO desmatamento para ampliar o espaço do cemitério foi embargadoO desmatamento para ampliar o espaço do cemitério foi embargadoO desmatamento para ampliar o espaço do cemitério foi embargado

Não é a primeira vez
que Santiago participa
deescaramuças envol-
vendo a coisa pública.
Quando ele era secre-
tário de Obras, usou seu
poder de influencia para
conseguir mercadorias
apreendidas da Receita
Federal para doar a
ONG Plena Paz.

O pastor responsável
pela ONG fez o bazar,
arrecadou uma fortuna
e deu o pinote, deixan-
do todo mundo a ver
navios. A ONG foi fe-
chada e a Receita Fe-
deral entrou com uma
ação contra Santiago,
que foi denunciado pelo
Ministério Público e
condenado em primei-
ra instância. Ele tenta
recorrer em instâncias
superiores.

Plena
paz
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Projeto que regulamenta profissão
de condutores de ambulâncias é
aprovado na Comissão de Trabalho
Autor do projeto, Deputado Federal Vermelho teve papel fundamental
na condução do processo que segue agora para a CCJ e Senado

A Comissão de Trabalho
da Câmara dos Deputados
aprovou por unanimidade o
projeto de lei que regulamenta
a profissão de consultores de
ambulâncias. O autor do pro-
jeto, Deputado Federal Verme-
lho, conhecido por sua defesa
incansável dos direitos dos tra-
balhadores, fez um apelo vee-
mente pela agilização da vota-
ção que pode finalmente dar
respostas a essa categoria.

Durante a reunião, o depu-
tado Vicentinho pediu vistas do
projeto, fato que iria poster-
gar a votação. Vermelho fez um
pronunciamento incisivo e soli-
citou ao colega para retirar seu
pedido, argumentando que o
projeto já fora debatido com a
liderança do Governo. O depu-
tado também destacou a parti-
cipação da coautora do proje-
to, deputada Soraya Santos.

"Lideranças da categoria
estiveram diversas vezes aqui
no Congresso apelando por
seus direitos. Nós não pode-
mos mais postergar essa regu-
lamentação pois esses traba-
lhadores fazem um trabalho
maravilhoso, humanitário e es-
sencial para a população", ar-
gumentou Vermelho.

Sensibilizado com os argu-
mentos, Vicentinho retirou seu
pedido e o projeto foi apro-
vado por unanimidade na Co-
missão de Trabalho da Câma-
ra. O texto segue agora para
a CCJ e ao Senado.

Para Vermelho, os condu-
tores de ambulâncias fazem

parte dos trabalhadores que
tem uma função sagrada e
presta um grande serviço à
população brasileira.

"Essa categoria em ques-
tão, aguarda ansiosamente há
anos por regulamentações que
possam assegurar seus direi-
tos e condições de trabalho.
A falta de regulamentação tem
causado insegurança e insta-
bilidade para os trabalhadores,
que há muito tempo lutam para
obter reconhecimento e garan-
tias necessárias em suas ativi-
dades", afirma Vermelho.

O deputado argumentou
que os condutores de ambu-
lâncias merecem segurança

jurídica e condições dignas de
emprego. Ele ressaltou que a
categoria tem desempenhado
um papel fundamental na eco-
nomia do país e que é hora de
o governo atender às suas ne-
cessidades.

"É nosso dever como legis-
ladores garantir que eles te-
nham as proteções necessári-
as para realizar seu trabalho
com dignidade e segurança",
acrescentou Vermelho.

A reunião da Comissão de
Trabalho da Câmara dos De-
putados certamente marcou
um passo significativo em di-
reção à tão esperada regula-
mentação. O Deputado Fede-

ral Vermelho e outros defen-
sores dos direitos dos traba-
lhadores estão determinados a
garantir que esses cidadãos,
que esperaram por tanto tem-
po, finalmente recebam a pro-
teção e o reconhecimento que
merecem.

O projeto
Ao justificar seu projeto, o

deputado Vermelho diz que
esses condutores, além de
conduzir um veículo do tipo
ambulância com 92% de pon-
tos cegos, sob o stress abso-
luto do trânsito demonstrando
equilíbrio e comportamento
ético respeitando às Leis do

Código de Trânsito Brasileiro,
tem o total conhecimento e
manuseio de todos os equipa-
mentos embarcados no veícu-
lo, auxilia a equipe nos gestos
básicos de vida, com com-
pressão de tórax e imobiliza-
ção correta do paciente.

"Os condutores de ambu-
lâncias estão comprometidos
com o processo do cuidado
correto não só do paciente,
mas também da equipe. Esses
profissionais passam por capa-
citação obrigatória, o que os
qualifica para a realização do
transporte e assistência direta
dos pacientes de forma segura
e eficiente", finalizou Vermelho.

Da assessoria
Foto: Reprodução

REGULAMENTAÇÃO
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TURISMO TURISMO

O Parque Nacional do
Iguaçu recebeu 151.958 vi-
sitantes em setembro de 2023,
enquanto no acumulado do
ano foram 1.344.262. A visi-
tação representa uma recupe-
ração de 95% em relação ao
período de 2019, melhor re-
gistro de público da história
com 160.541 pessoas em se-
tembro e 1.440.359 no total
do ano.

O número de visitantes
brasileiros atingiu o melhor
registro até então, com
772.989 pessoas. Todos os
estados brasileiros e o Distri-
to Federal foram representa-
dos na unidade de conserva-
ção. Os turistas do país so-
mam 57% do total de visitan-
tes. Comparado com 2019,
possui um crescimento de
5%.

Os estados que mais visi-
taram são Paraná, São Pau-
lo, Santa Catarina, Rio Gran-
de do Sul, Rio de Janeiro,
Minas Gerais, Espírito Santo,
Distrito Federal, Mato Gros-

Parque Nacional do Iguaçu recebeu
151.958  visitantes em setembro
A visitação representa uma recuperação de 95% em relação ao período de 2019
Urbia Cataratas - PNI
Fotos: Christian Rizzi

so do Sul, Ceará, Pernambu-
co, Goiás, Rio Grande do
Norte, Paraíba, Mato Gros-
so, Acre, Alagoas, Pará, Ama-
zonas e Rondônia.

Recuperação dos
estrangeiros

De janeiro a setembro de
2023, o parque recebeu
571.273 visitantes estrangei-
ros, de 143 países. O núme-

ro representa uma recupera-
ção de 80% em relação a
2019, quando foram 712.727
no mesmo período.

O ranking dos países que
mais visitaram, depois do
Brasil, é formado por Argen-
tina, Estados Unidos, Para-
guai, França, Espanha, Uru-
guai, Chile, Alemanha, Peru,
Inglaterra, Colômbia, Itália,
México, Israel, Bolívia, Ca-

nadá, Coreia do Sul, Austrá-
lia, Holanda e China.

Parque Nacional do
Iguaçu

O parque se consolidou
como referência na preserva-
ção da natureza e no turismo
sustentável no mundo. A uni-
dade de conservação brasi-
leira, localizada no Oeste do
Paraná, faz fronteira com a

Argentina, na província de
Missiones.

O Parque Nacional do
Iguaçu é administrado pelo
Instituto Chico Mendes de
Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio) e tem a ges-
tão da visitação turística da
Urbia Cataratas S.A. A con-
cessionária Urbia Cataratas
está implementando um pro-
jeto robusto, moderno, inspi-
rado nas melhores referênci-
as mundiais, para encantar
ainda mais os visitantes e pro-
mover o desenvolvimento
econômico da região.

Dúvidas e outras informa-
ções sobre a visita turística,
basta entrar em contato pela
Central de Atendimento ao
Visitante no WhatsApp: +55
45 3521 4438.

Mais informações
www.cataratasdoiguacu.com.br
contato@catarataspni.com.br

Telefone: +55 (45) 3521-4400

Canais nas redes sociais
Telegram: @cataratasdoiguacu

Facebook: @CataratasDoIguacu
Instagram: @CataratasdoIguacu

Twitter: @CataratasBrasil
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Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB

Iniciativa de vereadora promove
modalidade esportiva que
combina futebol com golf

Por meio do projeto de lei nº 90/
2023 de autoria da vereadora Anice
Gazzaoui (PL), aprovado recentemen-
te, a Câmara Municipal reconhece o
destaque de Foz do Iguaçu em nível
nacional e internacional na modalida-
de esportiva denominada Footgolf. A
iniciativa de incluir data no calendário
oficial de eventos é uma forma de in-
centivo à prática do esporte.

Anice declarou que a data passa a ser
comemorada anualmente no dia 20 de
agosto. “É uma modalidade que várias
pessoas podem participar, desde homens,
mulheres, crianças, jovens, adultos e pes-
soas com mais idade. Vem crescendo
muito no nosso município, no Brasil e hoje
Foz do Iguaçu pode considerar que tem
essa data no seu calendário oficial”.

Considerado um esporte para toda
família, o Footgolf tem conquistado
cada vez mais atletas. Um esporte que
combina concentração e habilidade do

futebol com a estratégia e precisão do
golf, proporcionando uma experiência
única para os jogadores. É uma ativi-
dade divertida e desafiadora que pode
ser praticada por pessoas de todas as
idades e níveis de habilidade.

De acordo com o Presidente da
Confederação Brasileira de Footgolf,
José Geraldo, em Foz do Iguaçu o es-
porte vem conquistando cada vez mais
simpatizantes, prova disso foi o cam-
peonato realizado no município, reu-
nindo 70 atletas. “Disputar esse tor-
neio local é um número muito expres-
sivo, muito bom. Isso mostra que o
Footgolf está crescendo e se desenvol-
vendo”, descreveu o presidente.

O Presidente da Liga iguaçuense de
Footgolf, José Adelino Bueno, refor-
çou: “Esperamos que a população ve-
nha participar com a gente e a comu-
nidade está convidada para sempre
estar participando conosco”.
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O Foz Cataratas venceu o Corinthians por
6 a 3, na noite de sábado, 23, no ginásio Wla-
mir Marques, em São Paulo, pela 23ª rodada
da Liga Nacional de Futsal.

Jogando fora de casa o Azulão não se in-
timidou diante de um ginásio lotado, e im-
pôs o ataque desde o começo do jogo, e logo
aos 2 minutos de partida, Raul abriu o placar
para o Azulão com um bonito gol. Feitosa au-
mentou o placar no minuto seguinte. O ad-
versário diminuiu com Canabarro. Feitosa
aumentou a vantagem para os visitantes.

Dudu fez o quarto gol do Azulão, antes
do fim da primeira parte do duelo.

Canabarro diminuiu a vantagem no final-
zinho da primeira etapa, fechando o placar
em 4x2.

Já no início da segunda etapa, os donos
da casa diminuiriam a vantagem com Bebê.

Futsal

Foz Cataratas goleia
Corinthians fora de casa
pela Liga Nacional

O segundo tempo seguiu com um bom volu-
me de jogo com o Foz Cataratas muito orga-
nizado e saindo nos contra ataques, e foi as-
sim que nasceu o quinto gol, Raul chutou for-
te, a bola rebateu na trave e sobrou para Dja-
elson marcar para o time das 3 fronteiras.

Nos minutos finais, após erro do time da
casa, Juninho chutou de longe para marcar mais
um para o Azulão. Placar final em São Paulo, 6 a
3 para o Foz Cataratas.

Com a vitória, o Foz Cataratas encerrou a
primeira fase da Liga na 14ª colocação, soman-
do 31 pontos.

O Azulão irá enfrentar o JEC, Joinville, na
fase de oitavas de final da Liga Nacional. Os
confrontos ainda não tem data confirmada
pela LNF. Pela colocação na primeira fase, o
time catarinense tem a vantagem de decidir o
segundo jogo em casa.
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GERAL RECONHECIMENTO

Entre as personalidades
contempladas com a Comen-
da da Ordem das Araucári-
as, a vereadora e advogada
Anice Gazzaoui foi agraciada,
sendo reconhecida como co-
mendadora. O Tribunal Regi-
onal do Trabalho da 9ª Re-
gião (TRT-PR) outorgou à
vereadora a medalha da Or-
dem do Mérito Judiciário das
Araucárias, em reconheci-
mento ao trabalho em defesa
da Justiça do Trabalho e dos
Direitos Humanos desenvol-
vidos pela legisladora. A en-
trega da Comenda aconteceu
durante Sessão Solene do
Tribunal, em comemoração
aos 47 anos do TRT parana-
ense (instalado em 1976), no
último dia 25 de setembro, em
Curitiba.

"Me sinto muito feliz, hon-
rada e orgulhosa em receber
essa Comenda. Agradeço a
indicação por meio da desem-
bargadora Dra Ana Carolina
Zaina, presidente do TRT do
Paraná. Recebo esse reco-

população", afirmou a verea-
dora Anice, que esteve acom-
panhada do esposo, Moha-
mad Ghazzawi.

Conforme destacou a de-

nhecimento com muita emo-
ção e alegria. Divido essa hon-
raria com todos os munícipes
de Foz do Iguaçu porque não
é só minha, mas de toda a

sembargadora Ana Carolina
Zaina "celebramos, no aniver-
sário do Tribunal, a abnega-
ção de cidadãos que compre-
endem a originalidade desse

Vereadora Anice recebe Comenda
da Ordem das Araucárias
Reconhecimento como comendadora foi outorgado pelo
Tribunal Regional do Trabalho da 9ª Região (TRT-PR)
CMFI
Foto: Divulgação

ramo do Judiciário, sua rele-
vância para o equilíbrio das
relações entre capital e traba-
lho e, por conseguinte, para
a manutenção da paz social".
A presidente do TRT desta-
cou que "os homenageados
são pessoas cujo discerni-
mento leva a defender incon-
dicionalmente a Justiça do
Trabalho, na plenitude de
suas competências constituci-
onais".

A comenda foi criada pela
Resolução Administrativa n°
19/2013 e se destina a "dis-
tinguir e perpetuar a memória
do labor de pessoas em prol
do engrandecimento da insti-
tuição judiciária do trabalho
em todos os níveis de atua-
ção", conforme descreve o
documento. Ela constitui-se
de dois graus: Grã-Cruz e
Comendador. O grau de Co-
mendador é outorgado, entre
outros, a juízes de primeiro
grau da Justiça do Trabalho
do Paraná, magistrados de
outros tribunais, procurado-
res do Trabalho, secretários
de estado, parlamentares, au-
toridades e demais cidadãos.


